



Tenniscoach Jonathan Wawrinka avec son élève Marco.

Un mordu de tennis

Jonathan Wawrinka est un coach motivé

Non, Jonathan Wawrinka n'est pas juste le frère de Stan, il est un mordu de tennis qui aime avant tout retransmettre sa passion. Modeste, discret, c'est avec un sourire charmeur qu'il s'est dévoilé à Smash. Il a également accepté de répondre aux questions de quatre jeunes filles ayant choisi l'activité Journaliste en Herbe du Passeport Vacances glandois.

Jonathan Wawrinka, 28 ans, est l'aîné d'une fratrie de quatre enfants. «Tous les trois ans naissait un petit frère ou une petite sœur, Stan est le deuxième et Naëlla, 18 ans, la dernière. Nous avons tous fait du tennis et de la compétition», lance-t-il d'emblée.

C'est à l'âge de dix ans, lorsque les parents de Jonathan lui demandent de choisir un sport, qu'il s'oriente vers le tennis. «Nous habi-

tions la campagne, dans une ferme, donc courir à travers champs et construire des cabanes dans la forêt nous suffisait amplement. Une condition physique bien en place m'a fait opter pour le tennis», ajoute-t-il en souriant.

Et voilà comment le virus de la petite balle jaune a sévi chez les Wawrinka. Si les parents n'ont jamais vraiment usé leurs semelles sur les courts, certains amis de la famille ne

sont pas été étrangers à cet engouement. «Nous passions souvent nos vacances avec Dimitri Zavialoff, et bien sûr nous passions des heures sur les terrains. Cela m'a donné envie d'en faire toujours plus et, à quinze ans, je suis parti avec Dimitri et son frère à Barcelone. J'ai continué l'école par correspondance, un système français car cela n'existait pas en Suisse, et j'ai tourné sur le circuit professionnel jusqu'à dix-neuf ans». Jonathan, qui estime être entré un peu tard dans l'univers tennistique, s'est très vite vu rattrapé par son petit frère. A dix-neuf ans, il aurait fallu en faire beaucoup trop pour atteindre un certain niveau, il décide donc de se retirer de la compétition avant d'en être dégoûté.

Enseignement

Il a choisi l'enseignement, un choix qu'il ne regrette pas aujourd'hui. «J'adore donner des cours à des enfants, c'est tellement valorisant de les voir progresser et fiers d'eux!

Mon job est varié, j'entraîne des N3/4 le matin, des plus jeunes l'après-midi, mais c'est super de travailler avec les petits parce qu'ils sont vraiment à fond dedans. Difficile d'être blasé avec une palette aussi large».

Marco, 13 ans, qui a évolué deux ans avec Jonathan dit en riant: «C'est un bon prof, on travaille bien avec lui, il est sympa, mais... (petite pause) il est vachement sévère!»

Jonathan a débuté, à vingt ans, en tant qu'entraîneur cantonal des cadres genevois. On le trouve, depuis quelques années déjà, à Stade Lausanne. «Cela n'a pas été facile au début, mais je sais, aujourd'hui, que j'ai fait le bon choix. J'ai une trentaine d'heures de cours et depuis 2008, je suis coach à ID8.

ID8

C'est l'école de compétition destinée à l'élite des jeunes qui défendent les couleurs du Tennis Club Stade-Lausanne dans les compétitions régio-



Les quatres jeunes journalistes qui ont interrogé Jonathan Wawrinka.

nales, nationales, internationales. Depuis ces quatre dernières années, des gymnasiens du programme Sport/Etudes ont rejoint ID8. Ils étaient deux en 2009, ils sont actuellement douze. Jonathan parle avec fierté de ces jeunes sportifs. «Ils sont trois à avoir terminé leur matu et ils partent sur le circuit professionnel. Je les ai suivi depuis le début de Sport/Etudes, ils sont passés de R3 à N3, c'est fantastique». ID8 a non seulement mis en place une structure pour faire évoluer ses joueurs, mais offre également un coaching lors des compétitions, ce qui emballe Jonathan Wawrinka.

Eugenia Kummer

Camille, Tania, Virginia et Aurélia, quatre jeunes glandoises, ont choisi d'interviewer, dans le cadre du Passeport Vacances, Jonathan Wawrinka. C'est avec beaucoup d'humour qu'il s'est prêté au jeu des questions réponses.

Tania Cela, 12 ans

A part le tennis, quels autres sports pratiquez-vous?

Jonathan Je fais du football, du ping-pong et du squash

Profil

Couleur: le bleu

Petit Plat: la cuisine thaï

Animal: le tigre

Groupe ou chanteur: Coldplay

Film: The Social Network

Pays préféré: le Cambodge

Camille, 12 ans

Quel métier souhaitez-vous faire enfant?

Jonathan Pilote de ligne pour pouvoir visiter tous les pays.

Si vous deviez choisir maintenant un métier?

Jonathan Le métier que je fais actuellement, entraîneur de tennis.

Que faites-vous lors de votre temps libre?

Jonathan Je vais au cinéma, je fais du sport, je voyage ou bien encore, je regarde la télévision.

Quel est votre jeu favori?

Jonathan Le Pictionary, le Cranium...

Etes-vous des fois jaloux du succès de votre frère?

Jonathan Non, j'en suis même fier!

Aurélia, 13 ans

Est-ce que vous avez encore le temps de vous retrouver toute la famille réunie?

Jonathan Rarement, comme nous sommes une grande famille et que nous avons tous plus de dix-huit ans, nous avons très peu de temps pour nous retrouver. Mais on se voit pour des fêtes ou pour Noël.

Est-ce que le tennis s'est transmis héréditairement?

Jonathan Non, mes parents jouent comme des casseroles! (rires)

Est-ce que vous faites encore de la compétition et jouez pour le plaisir?

Jonathan Oui, je fais quelques tournois. Je joue plus au tennis l'été que l'hiver parce que j'aime jouer au soleil.

Est-ce que vous avez déjà gagné contre votre frère?

Jonathan Oui, une fois! En finale d'un tournoi, il y a quelques années, en Espagne.

Virginia Ivanyi, 12 ans

Es-tu marié?

Jonathan Non, je ne suis pas marié, mais j'ai une amoureuse.

Rédaction vaudoise

Eugenia Kummer
ennajenny@yahoo.fr